

碧水だより

平成17年 6月30日 第 4 号
阿蘇市立碧水小学校 羽 山



サギソウ

めざす子ども像
仲よくする子、かしこい子、たくましく生きる子

7 月 行 事 予 定 表

日	曜	校内の行事	給食
1	金	授業参観 学級懇談	○
2	土	6年生学年キャンプ	×
3	日	6年生学年キャンプ	×
4	月		○
5	火	音楽集会 クラブ	○
6	水	職員会議	○
7	木	交通安全教室	○
8	金	5年生振替休業日	×
9	土	5年生エコセミナー	×
10	日	5年生エコセミナー	×
11	月	5年生振替休業日	○
12	火		○
13	水		○
14	木		○
15	金	人権集会	×
16	土		×
17	日		×
18	月	海の日	○
19	火		×
20	水	終業式	×
21	木	夏季休業日	×
22	金		×
23	土	コミュニティーセンター文化祭	×
24	日		×
25	月		×
26	火		×
27	水	委員会活動 読み聞かせの会	×
28	木	郡市学童水泳記録会(アゼリア)	×
29	金		×
30	土		×
31	日	防犯ソフトボール大会	×

6年生の修学旅行
当日の朝まで雨が降る中、出発になりましたが、フェリーで多比良港に着く頃には回復し晴れ間も見せ始めました。
浦上天王堂やグラバー園、平和公園、原爆資料館と一日目は本当にあわただしく過ぎました。事前学習の成果もあってみんな真剣にメモをとったり質問したりと熱心な態度には感心させられました。
ホテルでの行動やバスの中での態度なども、さすが最上級生だけあって、しっかりと自覚した行動が見られ大変たのしく感じました。
二日目は佐賀の武雄で宇宙科学館や絵付け体験、吉野ヶ里遺跡での歴史学習と蒸し暑く感じる天気の中熱心に活動しました。



11月の学習会
一つは学力向上支援の学習会です。六月二十一日から始まりました。
予想以上の希望者できめ細やかな対応は難しいですが、勉強したいと自分から進んで参加してくれた人ばかりです。仲良く勉強しています。
毎週月曜日に二年生、火曜日に一年生、金曜日に三年生です。支援員の牧野先生と岩田先生が担当しますが、本校の先生方も協力しながら勉強します。
もう一つは人権教育の学習会です。六月二日から始まりました。
毎週木曜日の三時五十分から五時三十分までの予定です。人権意識の向上をめざす人権学習として、アサーショントレーニングやセルフエスティム、点字や手話などを予定しています。
また同時に基礎学力の向上をめざす教科学習も並行して行います。特に算数のドリルを中心

に行う予定です。
参加者は全部で九十名近くの児童が希望してくれました。
開講式では阿蘇市児童館指導員の塚本さんにも来てもらって話をしていただき、「ジエイクのなかよしのやくそく」という紙芝居を見たり、これからの学習会の計画などについて話を聞きました。
「おはなしアップル」
による「おはなし会」
六月二十七日の二時間目から四時間目まで本校で行われました。いつもは阿蘇市立図書館で活動されているボランティアサークルの皆さんです。
OHPを使った影絵やパネルシアター、朗読、大型絵本などを使って楽しい時間を過ごすことができました。
とができました。特にブックラックライトを使う



不審者に注意!
六月に入ってから阿蘇市に於いて、不審者や不審車両による声かけ事件が多発しています。「車に乗ら

学校訪問がありました
三年に一度、学校教育の課題



「ご家庭でもご指導をよろしくお願いします。」
や学校の学習や生活指導の様子を、市の教育委員会と阿蘇教育事務所に見てもらって指導を受けるというもので六月二十日に行われました。
午前中からの書類や表簿の点検から、午後は授業参観、授業研究の分科会でいねいな指導をしていただきました。
児童の様子、授業の様子、学校施設などについてもたくさん指摘と指導がありました。
今後は課題を改善しさらに素晴らしい学校をめざしたいと思います。

話を聞く姿勢を徹底していきます
今、学校では研究テーマとして「聞くこと、話すこと」の基本を身につけようとして取り組んでいます。
授業を受ける上で大事なことは、先生の話をよく聞くということです。先生に、こちらを見て、と言われてきくとそちらを見るのができて、話を聞ける。先生の説明をよく聞き、理解してはじめて勉強ができるわけです。
最近先生の話を聞けない子、人が話をしているときに落ちて聞けない子どもが増えています。ずいぶん以前から「学級崩壊」という言葉が聞かれるようになりましたが教師の指導力や指導方法も問題となり、しかしそれ以前の学習習慣や学び方の基本として「話を聞くこと」がとても大切です。自由でのびのびしていて性格が良い、と思われている子どもが、学校では実は落ち着きがなく、話を聞けない場合があります。これは家庭での習慣やしつけと関連します。そのしつけができていないので、勉強ができる、できないが左右されるといっても過言ではないと思います。
授業における基本である「話を聞く」ことは、その姿勢ができてはじめてできることです。
話を聞くときのルール、約束として次のことを必ず守るよう学校では徹底しています。
人が話し始めたらず
①話や遊びをやめる
②話す人の方へからだを向ける
③顔と目を向ける
④話す人の顔や目を見て聞く
ご家庭でもご理解の上ご協力ください。